

南の方には春の便りが届き始め、北の方では根雪の下で地面の土が身を固くしていることでしょう。けれど春が近づけばいつか土も溶け、地面はぬかるみます。こうした春のぬかるみを「春泥（しゅんでい）」といいます。春泥の道は歩き辛くともその先には春が待っています。しっかり足元を見て共に進みましょう。

社労士がズバリ! 職場のQ&A

今月のQ&A：【労務担当取締役の留意点を教えてください】

Q 従業員数が500名ほどの製造会社で営業部門の役員を務めています。この度、新年度の4月から労務部門を管掌することになりました。社員の時代に労務部門の経験はほとんどなく、知らないことが多いと思います。まずは年度初めの諸行事の留意点でも把握しておこうと考えていますが、重要なことは何でしょうか。

A 多くの企業で4月は新入社員が入社します。貴社においてもすでに入社後の研修計画や指導員研修は完了していると思います。しかし近年、若者の就労に関する意識は変わり、入社直後から転職を考えるケースも報告されています。そのため入社後のフォローは特に重要になっています。また次年度の採用計画も進められているので、進捗状況など報告を求めるべきです。労務部門は、年間スケジュールによる行事や業務を毎年繰り返す特徴があります。そのため過去のやり方を踏襲する傾向は強く、見直しや変革は軽視されがちです。こうした傾向を把握したうえで行動しましょう。



光を放つ 名言コラム

【頑張っている感触から抜け出す】

野球選手として日米で活躍し、2019年に現役を引退したイチロー氏。昨年、高校生に野球を指導した際の努力についての発言を、スポーツ専門誌が報じていました。「努力したら報われると思っている人は、見返りを求めている」「頑張っている感触から抜け出さないと、越えられない」とイチロー氏は語ったそうです。努力は裏切らない、努力が実るとは限らない、努力をするのもひとつの才能。努力について一言持っている人は多いですが、メジャーリーグ年間最多安打記録を84年ぶりに更新するなど、さまざまな偉業を成し遂げたイチロー氏はやはり、努力を努力と思わないくらい努力していました。ただ目標がある人でも、いきなりイチロー氏のように厳しい努力をするのは難しいでしょう。極めたイチロー氏の言葉をヒントに、努力との付き合い方を振り返り、これからを考えるほうが実は大事なこともかもしれません。

気軽にLet's 英会話

今月のキーワード：【thank you】

日本語の「ありがとう」の返事に使われる「どういたしまして」を英語にすると“You're welcome.”になります。その他にも気楽な返事だと“Sure.”「もちろん」もありますし、“No problem.”「問題ないよ」や、“No worries.”「気にしないで」、
“Anytime.”「いつでもどうぞ」、
“Don't mention it.”「言及しないで」なども使われます。かしこまった返事だと
“It's my pleasure.”「それは私の喜びです」、
“I'm happy (glad) I could help.”「お役に立てたならうれしいです」などがあります。

喉の痛みには蜂蜜大根を試してみましよう。皮をむいた大根をサイコロ状に切り、密封できるガラス瓶に入れて蜂蜜で浸します。冷蔵庫に半日入れ、大根がしんなりしたら大根を取り出して残った液体を飲みます。原液でもよし、お湯などで割ってもよしです。



ユウタとヨハル

画：ゴハチ



振り向けば あそこにも ここにも 「商売のヒント」

今月の商売のヒント：【未来の前兆は今にある】

「兆」を含んだ漢字の「挑」と「逃」がインターネットで話題になっているようです。「兆」を前にしたとき「挑む」か「逃げる」か。ダジャレのような言葉遊びですが、これを読んだときパウロ・コエ



ーリョの『アルケミスト 夢を旅した少年』という小説を思い出しました。羊飼いの少年が「前兆」に従って自分の夢を追いかけていく冒険を描いた世界的なベストセラーです。著者のパウロ・コエーリョは

「未来の前兆は、今にある」と言っています。つまり未来に起こることは必ず今に兆しがあり、今に集中することで私たちは、未来の変化に対応できるようになるということです。私たちは未来に不安を覚えたり恐れたりしがちですが、未来は「今」の延長線上にしかありません。言い換えれば、今の決断や行動が自分の未来を作っているわけです。「兆」を前にしたとき「挑む」か「逃げる」か。夢があれば挑み続けようという考え方は正論ですが「挑む」は少し重い気がするので「挑む」を「行動」に変えて考えてみましょう。成し遂げたいことがあれば、小さなことでもいいからとにかく行動する。後回しにしたり失敗を恐れて何もできなかったりすると、貴重な「今」を失ってしまう。それは自分の未来を無駄にしているのと同じこと。だから自分が良いと思ったら、とにかく何でもやってみる。人生がうまくいっている人は、体験や出会いがチャンスを運んでくることを知っているので行動を惜まないのでしょう。何が起こっても不思議ではない世の中です。今に集中して、兆しを見逃さず、次の行動を起こす。そこには未来へのヒントやチャンスがきっとあるはずです。

ナットク! 気になっていたあの言葉

今月の気になっていたあの言葉：【Web3 (ウェブスリー)】

ブロックチェーンなどの技術を活用した次世代の分散型インターネットを指す。インターネット上のデータやアクセス制御をユーザー自身で管理し、セキュリティの強化やユーザー同士の通信などの取り引きが可能となる。技術的課題や法整備の遅れ、詐欺行為の多発など懸念点も多いが、ビジネスへの活用が期待されている。

事務所公式 LINE を始めました。
法改正など必要な情報を短い動画で配信していきます。
ぜひ登録してください!



就業規則・給与計算・有休の相談などなら
社会保険労務士・行政書士 中興事務所

〒668-0024
兵庫県豊岡市寿町5-3
電話：0796-24-8677
FAX：0796-24-8678

